



1945

Les différents panneaux de cette partie de l'exposition sont le fruit d'un travail mené cette année par les élèves de 3^e C et 3^e F du collège Les Hautiers de Marines. Ils confrontent la façon dont les collégiens, des adolescents, se représentent aujourd'hui la guerre et ses conséquences (sans les avoir jamais connus eux-mêmes) avec les faits tels qu'ils sont évoqués par les documents d'archives collectés à Chars et dans le Vexin.

1944

M. Cobat, enseignant d'histoire-géographie.

Peut-on revenir à une vie normale après cinq années de guerre et d'occupation ?

La vie normale ne peut pas reprendre rapidement en 1944/1945. Pour certains habitants, certaines familles, il peut être difficile de reprendre une vie normale car ils ont été traumatisés par les violences et les événements vécus. Ils ont perdu des proches, d'autres ont vu leurs maisons saccagées. Des familles ont été détruites, séparées et des vies ont été brisées.

Les enfants qui avaient grandi sous l'occupation ont dû s'adapter à une vie nouvelle.

Après la Libération, des habitants ont vécu dans l'angoisse, avec la peur qu'un tel événement se reproduise à nouveau.

Les pénuries continuent, l'économie est en ruine et la société reste divisée, avec des tensions liées à la Collaboration. Le retour à la normale prend donc du temps, il est progressif.

Merci à Léa B. élève de 3^e C et à Noémie C. ; Mathilde O. élèves de 3^e F pour leur contribution à ce panneau.